
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

栃木支部 

（公財）介護労働安定センター 

令和 5 年度 

介護労働講習（実務者研修を含む） 

実施期間 ６月 15 日～１１月 22 日 

掲載している写真・氏名等の個人情報につきましては、予めご本人の承諾を得て掲載しています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

修了者へ贈る言葉 

介護労働講習(実務者研修を含む)第 11期の皆さん、講習修了おめで

とうございます。心よりお喜び申し上げます。 

これから皆さんは介護現場で働き、ご利用者様を中心により良いサー

ビスの提供を目指し日々のスキルアップに努め、安心感を与えられる、

信頼される介護職員になれるよう初心を忘れずに仕事に向き合っていた

だければ幸いです。 

 仕事は楽しいことよりもつらいことのほうが多いと思いますが、ご利

用者様からの笑顔や『ありがとう』の言葉をいただけるとこの仕事をや

っていてよかったと感じることが出来ると思います。この講習で出会い

学んだ仲間を大切に辛いときなど乗り越えていただき福祉業界で信頼さ

れる一員になってください。 

皆さま、健康に留意しご活躍されますことを祈念いたしましてご挨拶

とさせていただきます。 

 

栃木支部職員一同 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６か月コース、長いなーと思ってス

タートしましたが、無事に修了式を

迎えるにあたり、あっという間だっ

たと感じております。皆さんと介護

の勉強ができお互い『頑張って』と

励ましあい、いい仲間と知り合えた

ことがとてもよかったです。 

 

介護について全くの初心者で、か

つ６０歳を超えていた私ですが、

皆さんに助けられ無事修了する

ことができました。講義の内容も

濃く、年齢、環境、様々な受講者

とのかかわりなどすべてが大変

貴重な経験になりました。お世話

になりありがとうございました。 

 

年齢も前職もバラバラな人たちが

集まり不安の中、皆さんと始まった

講習会。終わる頃には離れるのが寂

しくなりました。久しぶりの座学は

慣れるまでつらいですが仲間と一

緒なので楽しく学べました 

申し込む時も始まってからも不安でした

が、今では受講してよかったと思います。

大人になって 6 か月間受講するのは難し

いですが、少しでも興味がある人には勧

めたいです。理解を深めて現場に入れば

自信がつくと感じました。難関の実技も

毎日顔を合わす仲間がいたのでくじけず

に頑張れました。 

 

最後の現場実習の時にこちらで学

んだことを役立てることができ、講

習を受けることができて本当によ

かったと実感しました。 

今年は 34 名が講習を修了し、それぞれの道へ進んでいきました。 

修了者の感想をご紹介します。 

講習を終えて 



 

 

S.H さん  令和４年度 修了者 
 
 

利用者様と一緒にパチリ 
外部での写真使用の了解をいただいております。 

Q 介護労働講習で学んだことは？ 

A 移乗や移動の基本的な体の動かし方、認知症の方の行

動特性などはもちろん、グループワークで他者の意見を

聞き擦り合わせをして１つの答えを出していく過程も

多く学べました。 

Q 実際に介護の仕事に就かれた感想は？ 

A 

 

想像していた以上に忙しいです。でも、泣けるくらい

感動する場面に立ち会えることがエネルギーになって

います。 

上司、先輩とチームで仕事をしていると実感できたと

きにやりがいを感じます。 

Q 講習内容などについてのご感想は？ 
A 現場を知っている講師からのエピソードや、食品メーカーの商品説明(介護食)等、教科

書にはない内容を知るいい授業でした。感染症の流行で、実習を受けられなかったことが

残念ではありましたが、そこを補う為に工夫を凝らして移乗や排せつ介助の方法を教えて

いただけました。感謝しています。 

Q これから受講される方へメッセージをお願いします 

A これから受講される方は皆が不安だと思います。介護の仕事をやれるのかな・意地悪な

先輩がいたらどうしよう・お給料はどれくらいなの？・夜勤できるかな…そもそも講習を

最後まで受けられるかな…。私も不安でした。毎日不安でした。良い施設を選ぶ機会が多

いのもこの講習の強みです。半年間ですがクラスメイトと過ごせる時間を楽しんでくださ

い。 

事業主様から一言 特別養護老人ホーム ひょうたん村施設長 八城紀恵様 

Q 普段の仕事ぶりはどうですか？ 

A コミュニケーションスキルが高いため、ご利用者様はじめスタッフと良好な関係を構築

しつつ、良いチームを作ってくれていると感じます。利用者様からも頼りにされています

ので、安心してお任せできる人財です。適度に『うっかり八兵衛』なところもあり、定期

的に話題と笑いを提供してくれる点も弊社にとってなくてはならない存在です。 

Q これから受講される方へメッセージをお願いします 

A S さんは講義中よく泣いていました(笑)。その彼女が今やユニットを背負って立てる立

派な介護職になって活躍してくれています。介護労働講習では介護職ならではの苦労も学

びますがそれ以上に喜びも学べます。介護職として頑張ろうとする皆様を必ず支えてくれ

る期間になるはずですので、待っている方はぜひ、ご受講ください。応援団がたくさんい

ますよ。 

 

就職先を訪ねて 



 

 


